

平成 18 年第 3 回定例会議決結果

議 案	付託 委員会	本会議 の結果	市政 12	市 フ 7	公 明 5	共 産 3	生 ネ 1	元 ク 1
-----	-----------	------------	----------	-------------	-------------	-------------	-------------	-------------

★ 主な議案（他に、補正予算 4 件、決算 6 件、その他の議案 7 件）

府中市ひとり親家庭医療費助成条例の一部を改正する条例	文教	可決	○	○	○	×	○	○
府中市立教育センター条例等の一部を改正する条例	文教	可決	○	○	○	○	○	○
府中市国民健康保険条例の一部を改正する条例	厚生経済	可決	○	○	○	×	○	○
府中市立府中の森市民聖苑条例の一部を改正する条例	厚生経済	可決	○	○	○	○	○	○
府中市立福祉会館条例及び府中市立児童館条例の一部を改正する条例	厚生経済	可決	○	○	○	○	○	○
府中市老人医療費助成条例の一部を改正する条例	付託なし	可決	○	○	○	○	○	○
府中市心身障害者（児）医療費助成条例の一部を改正する条例	厚生経済	可決	○	○	○	×	○	○
府中市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例	建設環境	可決	○	○	○	○	○	○
平成 18 年度府中市一般会計補正予算（第 1 号）	予算特別	可決	○	○	○	○	○	○
平成 17 年度府中市一般会計歳入歳出決算の認定について	決算特別	可決	○	○	○	○	○	○
平成 17 年度府中市介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について	厚生経済	可決	○	○	○	×	○	○
平成 17 年度府中市競走事業特別会計歳入歳出決算の認定について	総務	可決	○	○	○	×	○	○

★ 主な陳情・請願（他に、新規陳情 1 件、継続案件 3 件）

吉岡環境開発による（仮称）若松町マンション計画の建設に関する陳情	建設環境	継続	△	△	△	△	△	△
出資法の上限金利引き下げに関する陳情	厚生経済	採択	○	○	○	○	○	○
（株）長谷工コーポレーションによる「（仮称）府中市本町計画」についての陳情	建設環境	継続	△	△	△	△	△	△
市議会本会議のインターネット動画配信に関する陳情	総務	継続	△	○	△	○	○	○

民主党は、議会のインターネット放映を推進します！

前回から継続審査となっていたインターネット動画配信を求める陳情について、**市政会、公明党**は、また賛成しませんでした。今度の理由は「①発言をしない議員にとって不公平②年間数日の本会議のために必要ない」というもの。市民のことなど全く考えていないあきれた理由です。これで、議会が市政に情報公開を求めるなどできるでしょうか！

府中市議会議員・府中の元気

杉村康之



ご意見ご声援をよろしくお願ひします！

事務所◆府中市栄町 2-14-21-101
TEL◆042-335-0097 / FAX◆042-361-9856
Email◆sugimura@sea.sannet.ne.jp
URL◆http://www.fuchu21.gn.to
郵便振替◆00150-1-102251(フリーダムネット)
銀行口座◆みずほ銀行府中支店 賉 4572242



府中一新、日本一新。

府中の元気

フリーダムネット

No.22 2006.10

<9月議会報告>

**実践的な防災訓練を
住宅耐震化の促進を
学校のエコ改修を**

<面白くない>

9月議会で、医療費について高齢者の自己負担割合の引き上げや、国保加入者の入院時居住費（いわゆる光熱水費）自己負担化に関する議案がいくつか出された。これらは、国民健康保険法などの国の法改正に沿って条例改正するものであり、また居住費については、どこにいても光熱水費はかかるものだから負担して当然と説明される。

理屈はその通りだと言わざるを得ないが、何か釈然としない。今まで払わなくてよかつたものを払うことになるのは、国の膨大な借金が大元にある。この膨大な借金は誰が作ったのか。

時の政府、自民党に他ならない。弱者へのしわ寄せは、まずその責任を取ってからにしてもらいたい。しわ寄せより先にやることが他にまだあるはずだ。障害者自立支援法によって、障害者も施設利用などの際に 1 割負担することになり、現場は大混乱している。

国民は、いつまでこの国を「自・公」政権に任せておくのか。

発行所:市民フォーラム 〒183-8703 府中市宮西町 2-24

実践的な防災訓練を

杉村 地域の避難計画、避難所の開設、運営など、地域防災計画はよくできているが、震災時、計画通りスムーズに進むためには、より「実践的な」地域の防災訓練をしておく必要があるのでは？

環境安全部長 地域防災計画を見直す中で、より実効性のある防災訓練の推進について検討していく。

住宅耐震化の促進を

杉村 住阪神大震災で亡くなった方の9割以上が自宅の倒壊によって亡くなっている。一般住宅の耐震化が急務だが、府中市の耐震化の実態を把握する必要がないか？ また、耐震改修促進計画に耐震化率の目標値を設定する考えは？

都市整備部長 実態把握に必要な調査を実施する。国の基本方針で設定されている90%などを踏まえて、市の促進計画に耐震化率の目標値を設定したい。具体的な取り組みについては、計画策定の中で十分検討し、(耐震診断・耐震改修の助成などの)制度が実施されるよう努める。

大地震 coming soon

南関東では今後30年以内にM7クラスの大地震が70%の確立で発生すると予測されています。東京都防災会議では、M7.3の多摩直下地震が発生した場合、多摩地区だけで、建物全壊13,000棟、半壊90,000棟、焼失44,000棟に及ぶとしています。震災対策の強化はまつたなしの緊急の課題です。

これらを踏まえて府中市でも様々な対策がとられています。民間団体と必要な協定が結ばれ、職員による初動訓練も行われ、食料や飲料水の備蓄、避難所のトイレ対策も万全で、市民の一人として安心できるものです。避難所の開設手順や避難経路もしっかりと決められています。



ただ、気になることが2つあります。1つは、住民に避難計画の内容が周知徹底されているか、という点。地域の防災訓練は、消火器を使ったり、アルファ米を炊いたりというのが多くのパターンです。もう1つは、住宅の耐震化が充分でない、という点。市内には、新しい耐震基準以前の住宅が2.5万戸以上もあります。いくら食料の備蓄をしても、避難訓練をしても、自宅が潰れて死んでしまったのでは元も子もありません。

学校のエコ改修を

杉村 学校の耐震改修に、エコ改修という視点も加えて取り組んではどうか？

学校教育部長 環境負荷の低減に向けたエコ対応への改修も必要。今後は、エコ改修について、既存の建物調査を実施するなどして、基本的な考え方やその手法などを検討していきたい。

杉村 教室の暑さ対策として冷房設備があるが、環境負荷を増大させずに教室を涼しくする方法がほかにないかどうか。例えば壁面緑化や屋上緑化など、新しい技術も検討しながら、あらゆる角度から工夫するべきでは？

学校教育部長 壁面緑化など環境に配慮した学習環境づくりについても研究していきたい。いずれにしても、学習環境の向上とエコ改修は大切なことで、今後とも心がけていく。

学校のエコ改修で一石四鳥

日本のCO₂排出量は、産業部門では横ばい傾向にあるそうです。しかし、民生部門の、特に、住宅に関しては先進国の中で唯一増加傾向にあります。個人が豊かになるに伴い、生活の質の向上を図っているのが、要因です。



個々の意識によるところが大きいわけですが、私は学校に注目しました。学校をコミュニティの核、地域の情報発信拠点と位置づけて考えれば、学校で積極的にエコに取り組むことで、地域住民の意識に影響を与えることができると思うのです。

市ではちょうど、小中学校の校舎の耐震改修・改築を順次進めています。耐震改修に併せて、エコ改修もできれば、効率的です。また、壁面緑化や屋上緑化など冷房以外の暑さ対策も工夫すべきです。これらを学校で、地元企業が行うことにより、①快適な学習環境づくり、②環境負荷の低減、③エコ意識、エコ技術の地域への波及、④地域経済の活性化、が期待できます。

★決算審議では、主にこれまで3年間で提言してきたことの現状を聞きました。

Q.校庭の芝生化(草地化)は？

A.学校の改築等で校庭整備が必要となる際、検討したい。

Q.様々な市の計画書があるが、これらに対応した成果報告書の作成を。

A.現在、基本計画の成果報告を検討中。その他の計画についても考えていく。